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奋斗百年路 启航新征程
与委员同访·百年同心路

新 华 社 北 京 6 月 3 日 电 6 月 3
日，国家主席习近平向上海合作组织
民间友好论坛致贺信。

习近平强调，我在去年 11 月提
出举办上海合作组织民间友好论坛

的倡议，得到各成员国热烈响应和
积极支持。相信论坛将成为各方增
进了解、深化友谊、加强合作的重
要平台。

习近平指出，希望各方秉持“上

海精神”，坚守初心，同舟共济，守
望相助，深化合作。要发挥民间外
交优势，拓宽各国人民心灵沟通渠
道，为上海合作组织发展作出积极
贡献。

上海合作组织民间友好论坛由中国人
民对外友好协会、湖北省人民政府、上海
合作组织睦邻友好合作委员会共同主办，
当日在湖北省武汉市开幕，主题为“促进
民间友好，传承‘上海精神’”。

习近平向上海合作组织民间友好论坛致贺信

本报讯（记者 包松娅）为贯
彻落实中共中央关于在全社会开
展党史、新中国史、改革开放史、
社会主义发展史宣传教育的要
求，切实增进“四个认同”，5月31
日，九三学社中央在机关举办“九
三讲堂”，邀请中共中央党校（国
家行政学院）副校（院）长谢春涛
教授作题为《中国共产党的奋斗
历程及启示》的中共党史专题讲
座。九三学社中央主席武维华、常
务副主席邵鸿出席讲座。

谢春涛以历史与现实、理论
与实践相结合、中外对比的方式，
从执政理念、治国方略等角度，全
面介绍了中国共产党在新民主主
义革命时期、社会主义革命和建
设时期、改革开放和社会主义建
设新时期、中国特色社会主义新
时代四个历史时期的光辉历程和
取得的伟大成就，生动回答了“中
国共产党为什么能”这一重大问
题，充分展示了中国特色社会主
义制度的本质特征和优越性。

邵鸿主持讲座时指出，讲座高
度概括、简明扼要，深入浅出、生动

通透，见解深刻、富有启示，对于九三学社把中共党史学习好
总结好传承好发扬好，进一步增强“四个意识”、坚定“四个自
信”、做到“两个维护”，提供了很好帮助。他要求，九三学社各
级组织和全体社员要继续深化中共党史学习教育，深刻理解
中国共产党人的初心使命，深刻认识中国特色社会主义制度
优势，深刻理解习近平新时代中国特色社会主义思想是实现
中华民族伟大复兴的科学指南，不忘合作初心，继续携手前
进，为全面建设社会主义现代化国家作出新贡献。

九三学社副主席印红参加讲座。现场与会人员还进
行了互动交流。此次讲座是“九三讲堂”2021年首
讲，也是九三学社中央集体开展中共党史学习教育的重
要活动。
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洞庭湖，是长江流域最大的调节
湖泊，曾使长江无数次的洪患化险为
夷。作为“鱼米之乡”的八百里洞
庭，是世界上人工栽培水稻的发源
地。得天独厚的生态和生产条件，使
洞庭湖担负着长江流域生态安全、水
安全和国家粮食安全的重大责任。

2018年 4月，习近平总书记深
入东洞庭湖湿地和城陵矶水文站考
察，强调“共抓大保护，不搞大开
发”“守护好一江碧水”。

一湖碧水连接着湘鄂两地。共同
守护一湖碧水，湘鄂一家携手作为。
多年来，住湖南湖北两省的全国政协
委员持续为洞庭湖生态环境保护和社
会经济发展共同提交提案鼓与呼。

2014年，国务院正式批复同意《洞
庭湖生态经济区规划》，要求湖南、
湖北两省及国务院有关部门把洞庭湖
生态经济区建成“更加秀美富饶的大
湖经济区”。

如何推进洞庭湖城市抱团发展，
共同守护好一湖碧水？两省政协持久
发力，久久为功。

5月 26日，洞庭湖生态经济区
政协主席联席会议第三次会议在湖北
省荆州市召开，湖区流域内的湖南省
岳阳市、常德市、益阳市、长沙市望
城区及湖北省荆州市“四市一区”政
协，围绕贯彻落实习近平总书记重要
指示和洞庭湖生态经济区国家战略实
施，打造协作平台，创新合作共建，

共拓市场共享，共绘发展美图。
洞庭湖生态经济区政协主席联席

会议第一次会议启动于 2018 年 8
月，四市一区协商通过《助推洞庭湖
生态环境联动治理和综合施策岳阳共
识》，标志着在湘鄂两省架起共建生
态文明、促进绿色发展的桥梁。

2019年 7月，在常德召开的第
二次会议，以围绕“守护一湖碧水，
助推绿色发展”为主题，协商通过
《常德共识》。

近两年来，四市一区政协发挥自身
优势，充分利用政协的平台和渠道优势
为推进洞庭湖生态经济区绿色发展献
计出力，推动《常德共识》落地见效。

（下转4版）

共护一湖水 共绘一张图
——湘鄂四市一区政协协力共促洞庭湖生态经济区绿色发展小记

本报记者 毛丽萍

本报讯（记者 包松娅）6
月 2日，民盟中央脱贫攻坚总
结表彰大会在京举行。全国人
大常委会副委员长、民盟中央
主席丁仲礼出席会议并讲话，
全国政协副主席、民盟中央常
务副主席陈晓光主持会议。

丁仲礼首先代表民盟中央
向受表彰的先进个人和先进集
体表示热烈祝贺；向在脱贫攻
坚和脱贫攻坚民主监督工作中
作出积极贡献的广大盟员致以
崇高敬意。他指出，以习近平
同志为核心的中共中央带领全
国人民取得的脱贫攻坚伟大胜
利，充分彰显了坚持中国共产
党领导的政治优势和中国特色
社会主义的制度优势，不仅在
中华民族发展史上具有重要里

程碑意义，更是中国人民对人类
文明和全球反贫困事业的重大贡
献。中共十八大以来，民盟中央
和民盟各级组织以习近平总书记
脱贫攻坚系列重要论述为指引，
围绕脱贫攻坚决战决胜，尽锐出
战，全力帮助帮扶地区打赢脱贫
攻坚战。新冠疫情发生后，积极
协调资源，与帮扶地区通力合作，
应对疫情影响，做好脱贫攻坚加
试题。同时，按照中共中央的统
一部署，民盟中央对口河南省开
展脱贫攻坚民主监督，通过走访
调研等形式，全面覆盖河南51个
国定及省定贫困县，向河南省各
级党委政府反馈意见建议500余
条，助力河南省顺利完成脱贫攻
坚任务。

（下转2版）

民盟中央脱贫攻坚总结表彰大会举行
丁仲礼讲话 陈晓光主持

“我 1993 年毕业后就一
直在这个单位。过去，我们见
人不敢谈自己是干什么的。”

穿着白大褂、站在台前
用 PPT 做介绍的，是宁夏回
族自治区宁安医院副院长徐
学兵。在向全国政协“建立健
全经常性社会心理服务疏导
和预警干预机制”调研组介
绍有关情况时，这位资深的
精神科主任医师说出了自己
曾经的职业感受。

这种情况从 2008 年汶
川地震后开始有所改变。随
着震后心理健康服务需求和
应用的增加，心理健康的概
念开始进入人们视野。

这一年被称为“心理元
年”。自此宁夏回族自治区
采取了建团队、定规范、设
基地、通热线等系列措施，
开展并规范心理健康筛查、

治疗工作。2016 年，当时的自
治区卫计委（现为自治区卫健
委）依托徐学兵所在的宁安医
院，在这家开办有年头的精神
病专科医院下设了宁夏睡眠
医学中心。

6 月 2 日早 9 点，调研组专
程来到了宁夏睡眠医学中心。
这座临街而立的 5 层小楼，并
没有医疗机构常见的强辨识
度，中心大门就对着马路口。据
说，这样的区位选择和外形设
计是刻意为之，有助于消除检
查者、治疗者的病耻感。

在大众认知中，很少把睡
不好当作一种病。实际上，目前
确诊的与睡眠相关的疾病有将
近几十种。（下转4版）

面对压力焦虑，怎么办？
——全国政协“建立健全经常性社会

心理服务疏导和预警干预机制”调研记
本报记者 韩雪

▶ 6月3日，资兴市鲤鱼江完全小学学生在体
验使用花鼓戏表演所需的伴奏乐器。

当日，湖南省资兴市文化馆花鼓戏保护传承中
心演员走进鲤鱼江完全小学，通过花鼓戏展演、花
鼓戏动作教学等形式，让学生们近距离感受花鼓戏
的魅力，增进对传统戏曲文化的了解。

新华社发（李科 摄）

花鼓戏 进校园

调研调研微观微观

创新“成功宝典”新番来了！
——中部地区科技“新苗头”观察

这是一处典型的上海石库门建筑。走
过一道不算太宽敞的天井，客堂间的门楣
稍稍有些低，这让身高1.85米的记者，不
由得些微低下头，也顺便提醒同行的全国
政协委员冯丹龙，“冯老师，当心哦！”

“没事，以前的老房子就是这种格
局。”冯丹龙委员对此处也甚是熟稔。

这又是一处非典型的沪上红色遗址
纪念馆。拐进客堂间，记者看到的是墙上
一块硕大的显示屏和下部一道拉长的U
型显示屏，现代感十足。一旁的银色小圆
盘更是点睛的所在，整体予人鲜明的高
科技感。

此刻，记者和冯丹龙委员的站立之
处，有两个地址名。以前，唤作上海南成都
路辅德里625号，今时，名为老成都北路7
弄30号。1922年7月16日至23日，中国
共产党第二次全国代表大会在此召开。

“这幢始建于1915年的辅德里石库
门民居，曾是时任中央局宣传主任李达
的寓所。”纪念馆工作人员小费一边说一
边转动着银色小圆盘，大屏幕上逐一显
示着《中国共产党第二次全国代表大会
宣言》《关于共产党的组织章程决议案》
《中国共产党章程》《关于“民主的联合战
线”的议决案》……

“一个树德里，一个辅德里，这是多
么奇妙的一个历史巧合啊！”让冯丹龙委
员感慨的这两个“里”，本是沪语中“弄
堂”的意思：一个地理单位。

中共一大的会址，当年开前门是望
志路，开后门是贝勒路树德里。一字之
差，一“树”、一“辅”，“树”者，树立也；

“辅”者，辅佐也。曾经“在欧洲大陆游荡
的幽灵”，来到中国这块古老的土地，从
树德里走向辅德里，初长成、再成长。

这也意味着，二大与一大共同完成
了党的创建任务，标志着中国共产党创
建事业进入了一个崭新阶段。二大，第
一次提出了最高纲领与最低纲领的辩证
统一关系，作为马克思列宁主义与中国
实际相结合的里程碑，在中共党史和中
国现代史上占有了重要的地位。

由“树德里（一大）”确定推翻资
产阶级直接搞社会主义革命到“辅德里
（二大）”确定联合资产阶级进行民族
民主革命，中国共产党统一战线史的肇
始和发端就在这里。

“这是中国共产党的战略方针和政
策策略的一次重大转变，也表明中国共
产党对中国革命的探索达到了一个新境
界。”小费边说边按下银色小圆盘的确
认键，大屏幕上显示出这么一段话——
共产党应该出来“联合全国革新党派，
组织民主的联合战线”，以扫清封建军
阀，推翻帝国主义的压迫，建设真正民
主政治的独立国家。

“现在显示的这份议决案是原文的
影印件吧？只是为啥没有封面呢？”冯
丹龙委员略有些疑惑。

“因为我们纪念馆保存的二大文件

是一份合订版。”小费告诉我们，1927年
大革命失败后，白色恐怖笼罩上海，中共
党员张静泉（人亚）决定冒险将其保管的
党的文件和马克思主义书报转移到宁波镇
海乡下。张人亚的父亲张爵谦思想开明，
听到儿子要他保护这些文件，马上答应下
来。老人对外声称张静泉已在外丧生，并
为其修了一座衣冠冢，将那批书报文件用
几层油纸精心包裹，密藏在衣物下。

这一埋就是将近30年。直至新中国
成立后，张爵谦挖开墓穴，取出文件，让
三子张静茂带回上海、交给政府。遗憾的
是，张人亚离开家乡后，于1931年12月
赴江西瑞金继续革命工作，次年12月因
劳累过度在苏区病逝，年仅35岁。

听到这段故事，冯丹龙委员和记者都
以肃穆之姿，向屏幕上的影音件行注目礼。

“1931年11月，中共北方特科派出的
共产党员与我的祖父冯玉祥将军取得了联
系，大力支持和帮助冯玉祥、吉鸿昌等建立
和发展抗日同盟军。”冯丹龙委员告诉记
者，在中国共产党的推动和影响下，爱国将
领冯玉祥、吉鸿昌、方振武在张家口成立察
哈尔民众抗日同盟军，“联合抗日”的口号
响彻长城内外！ （下转2版）

从“民主的联合战线”到“五一口号”
——在中共二大会址纪念馆追忆统战史上的光辉岁月

本报记者 顾意亮

“要汲取集中学习教育的经验和启
示，树立高度自觉，戒虚、戒偏、戒
浅、戒散，突出重点，务求实效，努力
把学习成果转化为工作动力，推动履职
工作和政协事业不断取得新进步，以优
异成绩庆祝中国共产党成立 100 周
年。”3月18日，内蒙古自治区政协召
开党史学习教育动员大会，自治区政协
党组书记、主席李秀领就如何高标准高
质量谋划开展好党史学习教育作了动员
讲话，给出了这样的目标任务。

党史学习教育开展以来，自治区政
协始终把抓好这项工作作为贯穿全年的
重大政治任务，作为践行“两个维护”
的生动实践，高度重视、精心部署，创
新载体、有序推进，从县处以上党员领
导干部这个“关键少数”到普通党员这
个“绝大多数”，从广大政协委员到每
一名机关干部，大家都积极投身党史学
习的热潮中，坚持在学中思、思中干、
干中悟，推动党史学习教育不断走心、
走深、走实。

树正确的党史观，做到方向不偏

自治区政协把学习习近平总书记在
党史学习教育动员大会上的重要讲话精
神作为党史学习教育第一课，自治区政
协党组、机关党组、各专委会分党组及
各党支部分别组织了深入学习和研讨，
对标党中央精神，正确把握方向目标。
同时，及时传达学习自治区党委党史学
习教育动员大会精神、自治区党委印发
的实施方案和自治区党委党史学习教育
领导小组相关要求，深刻领悟“为什么
学”“明什么理”“怎么学”等重大原则
性问题，确保党史学习教育保持正确的
政治方向。

“作为新时代的党员干部，我们要
通过认真学好党史，准确把握其中所道
之‘理’。”（下转4版）
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习近平向纳米比亚总统根哥布致慰问电
习近平新时代中国特色社会主义思想习近平新时代中国特色社会主义思想指引下指引下在在——新时代新作为新篇章·习近平总书记关切事


